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信阳综合

走近阳春家庭农场之———生态篇：

生态养殖场休闲好去处

十三里桥乡镇街道旁， 有一条弯
弯曲曲的小河， 沿着街道右侧的河道
往前走，一路景色秀美。水稻收割后留下
的稻茬儿、隐没在浓密树荫下的房屋、乡间
小道上缓慢行驶的车子……所有种种，

透露出一股浓浓的闲适气息。

沿着曲折平坦的小路向前走三公
里，一面是空旷的稻田，一面是连绵起
伏的小山， 阳春家庭农场就隐藏在这
高低不平的山坡里。 驱车从山下顺着
石子路往前走，五分钟后，便到达阳春
家庭农场。 一路曲折前行， 到达目的
地，视野突然变得开阔起来，给人一种
“山重水复疑无路， 柳暗花明又一村”

之感。 虽是深秋，但放眼望去，目之所
及的地方全是绿油油的，风光秀丽，充
满生机。

阳春家庭农场始建于今年
3

月上
旬，占地

630

余亩。 农场主张胜利告诉
记者，农场里分布着土鸡养殖基地、各
类农家有机蔬菜和休闲垂钓鱼塘等。

其中，不得不提的便是土鸡养殖基地。

这里有三万余只土鸡，散养在山林里。

“喔喔喔……”这不，还没到养殖
基地， 此起彼伏的鸡鸣声便从远处传

来。 跟随着张胜利的脚步，记者来到了
山上，近距离的打量这些土鸡。 只见连
绵起伏的小山坡上， 三五成群的土鸡
自由自在地穿行在树林里、茶树间，悠
闲地觅食。 橡子、虫子、毛楂子（野山
楂）……这些就是土鸡们最好的食物。

离得近了， 记者发现这些土鸡一点儿
也不惧怕外人的到来， 安然自若的寻
找食物。 “散养惯了，这些土鸡的胆子
也越来越大。 ” 农场主张胜利笑着说
道。

在很多人的印象中， 养了两万多
只鸡的地方，空气肯定会污浊不堪。 但
在阳春家庭农场内， 记者却丝毫没有
感觉到不适，这里依旧空气清新，风光
秀丽。 对此，张胜利告诉记者，农场保
留了山林的原始风貌， 而且山上植被
丰富，绿化面积大，含氧量也非常高。

“我们利用山林，但不破坏山林，土鸡
散养在山林里， 粪便会有工人及时清
理，山上自然没有异味。 ”张胜利说道。

距离土鸡养殖基地稍远的地方是
休闲垂钓池塘， 记者看到有工人正在
清理塘内的淤泥， 一旁水稍微深一点
的地方，几个工人正拿着大网捕鱼。 随
着渔网抬出水面， 大大小小的野生鲫
鱼、 鲢鱼以及河虾在渔网中活蹦乱跳
起来。 旁边已建成的鱼塘内， 池水清
澈，塘埂修葺一新，塘边草色青翠。 张
胜利说， 他要在农场内建几个垂钓鱼
塘， 努力将农场打造成为集休闲、娱
乐、餐饮、住宿为一体的好地方。

久居城市，工作的压力、快节奏的
生活，很多人都想找一个地方，体验一
下“采菊东篱下，悠然见南山”的惬意
生活。 无疑，在距离城区不远的阳春家
庭农场会是一个好去处，在这里，你能
真正体验到田园般的生活。 （吴楠）

阳春家庭农场的土鸡养殖基地。

吞进毒害垃圾产出生态水泥
我市首个生活垃圾生态处理项目竣工投产

信阳消息（记者黄慧）一边生产水泥，一
边吞食垃圾。 如此两全其美的事，昨日上午随着
华新（信阳）生活垃圾生态处理项目竣工，投产
已变成现实。 这意味着今后我市中心城区的生
活垃圾可以逐步通过“生态流程”进行处理，从
而最大限度地减少生活垃圾对信阳这座宜居城
市的污染。

据介绍，“华新生活垃圾生态处理项目”是
信阳市首个政企协作处置城市生活垃圾项目，

也是利用华新水泥窑协同处理城市生活垃圾的
特有生产工艺，涉足市政垃圾新型环保业务。 该
项目与传统的填埋、 堆肥及其他焚烧处理方式
比较，具有处置过程“稳定化、无害化、资源化”

优势，可实现节能减排、资源综合利用和发展循
环经济。 近年来，信阳市一直致力于改善城市居

民生活环境和生活质量，并从各方面予以优化，

但城市生活垃圾的处理却是困扰已久的顽疾。

该项目的实施，帮助解决了此难题，为优化我市
百姓居住环境，促进绿色经济增长，创建优美宜
居的城市环境提供了持续的源动力。

华新生活垃圾生态处理项目位于河区柳
林乡红檀村，占地

36.81

亩，总投资
10029

万元，

每天可无害化处理生活垃圾
800

吨。 与其他的
生活垃圾处理项目不同， 该项目的最大特点是环保，

资源可循环利用率较高。昨天上午，记者行走在该项
目的厂区内，几乎闻不到明显的气味，厂区内的
生产炉上也看不到有黑烟。 项目建设方负责人
介绍， 生活垃圾运到该项目后， 会经过机器破
碎、分拣、烘干等流程，分拣出的建筑垃圾等无
机成分会被用作生产水泥的原料。

我市“一村一警”活动突显成效
信阳消息（首席记者张方志） 昨日，记者

从信阳市公安局获悉， 为打造警察队伍新形象，

从源头上防范和控制发案，力保辖区平安，我市
公安机关已于今年

9

月份开始正式启动“一村一
警”活动，并将一直持续到

12

月底。目前，该活动
正在如火如荼地进行中，而且已经取得了显著成
效。

巡防力量增加
23%

自“一村一警”实施后，全市公安机关先后下
沉警力

2000

余人，沉入社区中，与村组、居委会
干部、社区民警一道进村入户，访贫问暖，挖治安
良方。 如此同时，沉入社区的民警还和当地治安
联防队伍联手，设立巡区、巡段和流动哨卡，做到
每个巡区、每个巡段

24

小时有警巡逻，每个巡控
点、流动哨卡

24

小时有人值守；每天都有警力投
放街面巡防，巡防力量同期相比增加

1.5

倍。

抓获率上升
26.2%

通过“一村一警”活动，一些警力不足的警务
区和社区得到了警力的及时补充。全市先后建成

212

个警务室和
2255

个警务工作站， 依靠这些
有效的警力，全市每个社区或村组专业巡防警力
均超过

3

人，各乡镇以派出所为单位均成立了巡
防中队。 这些巡防力量

24

小时开展治安巡逻防
控， 提高现场抓获率， 抓获率同期上升了
26.2%

。 大拱桥社区集市是扒手最活跃的地
方，扒手们甚至连便衣民警都认识，只要民
警一去，他们就溜走，和民警玩起“猫捉老鼠”游
戏，民警很头痛，当地居民颇有微词。警力得到补
充后，社区负责人及时组织精干警力，把新来的
民警和原社区民警错时工作，一个回合，就当场
抓获扒手

16

名。

可防性案件下降
38.4%

“去年，我们工地上的钢筋扣件经常被盗。现
在好了，经常看到民警和保安队员在工地四周巡
逻，工地上的建筑材料再也没有被偷过。”工业城
一家建筑工地上的张姓经理说。 据了解，自启动
“一村一警”以来，全市可防性案件同期相比下降
了

38.4%

。

我市召开餐饮具集中消毒单位管理工作会议
集中治理完善整改强化落实

信阳消息（见习记者黄宁）为进一步加强
餐饮具集中消毒单位管理工作，为我市创卫工作
创造有利条件，

10

月
13

日， 我市召开餐饮具集
中消毒单位管理工作会议。

市卫生局负责人对我市餐饮具集中消毒单
位的监管情况进行了汇报。 截至目前，我市取得
工商营业执照并纳入卫生部门监管的企业共有

7

家。 监管中发现，我市餐饮具消毒单位还存在
着管理被动、小作坊式经营网点多，卫生安全隐
患大，取缔难度较大等一系列问题。

会议强调，目前我市正处在创卫工作的关键
阶段，餐饮具消毒工作关系到人民群众的切身利
益。 相关部门要坚决执行《食品安全法》和《餐具
消毒管理办法条例》，对无证、无照餐具生产企业
加大监管力度。市安办要抓紧时间牵头制定关于
餐饮餐具管理实施办法，在借鉴其他地市成功经
验的基础上，结合我市情况，制定完善的法律法
规，并依照执行。相关单位要展开拉网式排查，对
不规范企业坚决依法取缔。 最后，他希望各相关
单位按照各自职责，认真抓好工作落实。
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昨日上午， 信阳供电公司的工人们正在工业城一个电力
施工点紧张施工。 自

8

月份以来，为了助力产业发展，信阳供
电公司积极为我市产业集聚区企业迁改线路， 将新建

220

千
伏双回线路

2.9

千米、立塔
19

基，

110

千伏双回线路
4

千米、立
塔

31

基，计划于
11

月底投运。 工程完工后，将为我市产业集
聚区建设的推进和发展提供更加可靠的供电保障。

首席记者张方志通讯员刘智祺摄


